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司法部長黎穆惹 內閣工資最高
本報訊：審計署表示，司法部長黎穆

惹在2023年的薪金和津貼是內閣成員中最高

的，超過700萬披索。

根據審計署發布的《2023年國有公司及

其附屬公司主要官員和董事會成員，以及國

家政府機構部長、副部長、助理部長和其他

同等級別官員的薪金和津貼報告》，黎穆惹

是內閣成員中收入最高的，為707萬披索。其

次是總統特別助理安東尼奧．拉格達迷奧，

收入為698萬披索。排在第三名的是科技部長

蘇利杜，收入為600萬披索，其次是公造部長

曼紐爾．伯諾安，收入為500萬披索。

同樣是部長級的總統助理里奧．馬格諾

以496萬披索排名第五。

前十名的內閣成員還包括：

勞工部長拉藝斯馬，493萬披索

能源部長洛蒂惹，475.8萬披索

資訊通訊技術部長黃延光，475萬披索

外交部長恩馬納洛，470萬披索

社會福利部長張僑倫，468萬披索。

財政部長陸諾，467.8萬披索

人類住區和城市發展部長阿庫扎爾， 

467.1萬披索。

預算部長邦彥達曼，466萬披索

交通部長卯智斯沓，464.8萬披索

土改部長埃斯特禮拉，464.6萬披索

總統新聞辦公室的加拉菲，463萬披索

總統立法聯絡辦公室秘書／總統立法事

務顧問馬克．敏洛薩，457萬披索

旅遊部長弗拉斯科，456萬披索

環境部長洛伊扎加，451萬披索

國家經濟發展局長描利薩干，450萬披索

菲律濱穆斯林全國委員會秘書長馬文迪

翁，448萬披索

內政部長亞描洛斯，445萬披索

工商部巴斯瓜，439萬披索

國家反貧窮委員會秘書長桑托斯，418萬

披索。

移工部長卡達克在剛過去的4月25日才獲

任命為正式部長，其年薪為344萬披索。

國防部長趙多洛的工資和津貼為263萬披

索。

技術教育和技能發展局長蘇哈托．曼古

達達圖的收入為252萬披索，略高於衛生部長

赫博薩的244萬披索。

趙多洛、曼古達達圖和赫博薩在2023年6

月才被任命為部長。

教育部長兼副總統莎拉．杜特地的薪水

和津貼只有55.8萬披索。

農業部長劉禮是在2023年11月才被任命

為部長，他在內閣成員中收入最低，只有

41.8萬披索多一點。

星期一，在馬尼拉的帛洛希爾街，一名加油站服務員正在給一輛摩托車加油。石油公司將從5月7日開始，將汽油、柴油、煤油的價格分
別下調為每升0.75、0.90、1.05披索。

菲海警拒讓漁民當民兵
本報訊：菲海岸警衛隊週一表示，他們

不會為了增加菲律濱人在西菲律濱海區域的

存在而犧牲西菲律濱海菲律濱漁民的安全。

菲海岸警衛隊的西菲律濱海事務發言

人塔列拉在接受無綫廣播電台的採訪時說：

「對菲海岸警衛隊而言，我們鼓勵菲律濱

漁民最大限度地利用我們在西菲律濱海的資

源，而不是發展他們成為我們在西菲律濱海

的輔助力量或其他類似角色的能力。」

他補充說：「如果我們打算花錢，我們

不如把錢花在發展海岸警衛隊的能力和獲得

更多的資產方面，而不是發展我們漁民的能

力。」

菲海軍發言人特里尼達海軍準將上週表

示，為了匹敵中國海上民兵船隻的數量，應

該在該地區部署大約1000艘民用船隻。

然而，塔列拉說，特里尼達可能只是試

圖鼓勵菲律濱漁民在中國持續存在的情況下

繼續在西菲律濱海捕魚。

他說：「我認為特里尼達準將說這句話

的主要目的是鼓勵我們的菲律濱漁民繼續在

西菲律濱海捕魚。」

他說，如果菲律濱漁民面對中國海上民

兵，他們可能會處於危險之中。

他說，這些民兵不是普通漁民。

因為每次菲律濱執行補給任務時，他們

都會聽從中國海警的命令。

他說：「政府的資源非常有限。既然知

道中國海上民兵仍然是中國軍委的一部分，

我們為什麼還要鼓勵菲律濱漁民去面對中國

海上民兵？」

他補充說：「當然，他們只是假裝是漁

民，但他們實際上是軍人。我們的漁民都是

平民。」

他說：「我不會損害他們的安全，因為

我們只是想在西菲律濱海有更多的存在。」

大米關稅法修正案將列緊急法案
本報訊：小馬科斯總統願意將《大米關

稅法》修正案認定為緊急議案。

小馬科斯在接受記者採訪時表示，由於

貿易商的競爭，米價上漲。

小馬科斯說：「這個問題已經出現，

所以……大米價格上漲的原因是貿易商在競

爭，他們會提高購買大米的價格，我們對此

無法控制。」

他補充說：「如果對……國糧署的章程

和大米關稅法進行修訂，我們將能夠控制稻

穀的購買價格和大米的銷售價格，並對其施

加影響。」

當被問及是否會認定其為緊急法案時，

小馬科斯說：「是的，我認為這解釋了緊急

認證的合理性。」

在一次突擊採訪中，農業部助理部長德

迷薩表示，該機構對這一發展表示歡迎。

黎迷薩說：「我們當然歡迎大米關稅法

的修改。大米關稅法即將在今年到期。」

農業部發言人補充道：「如果總統能夠

認定修訂案是緊急的，那就更好了。」

農業部週日表示，它支持恢復國糧署

購買大米並以更便宜的價格出售的權力的提

議。

上 週 二 ， 眾 議 長 馬 丁 ． 羅 麻 地 斯

（Martin Romualdez）表示，眾議院將通過一

項修改大米關稅法的法案，允許國糧署買賣

大米。

然而，農業部呼籲國糧署不要少量出售

大米。如果現行價格約為每公斤50披索，那

麼農業部官員建議國糧署以每公斤40披索左

右的價格出售。

黎迷薩說：「售價不能太低，如果每公

斤售價為25披索左右，國糧署會損失很大。

這也是大米關稅法獲通過的原因之一，因為

國糧署損失太大。」

根據農業部的最新數據，本地普通白米

的價格為每公斤50披索，本地精磨白米的價

格為每公斤48至55披索。

至於進口商品米，普通白米價格為每公

斤48至51披索，精磨白米價格為每公斤 51至

54披索。

名嘴拉畢謀殺案槍手判囚8-16年
本報訊：自首的槍手埃斯科里惹因

涉嫌在2022年殺害記者珀西瓦爾．馬描薩

（Percival Mabasa），即眾所周知的珀西．

拉畢（Percy Lapid），被拉斯賓迎斯市地區

審判法院第254分院判處8至16年監禁。

記者羅伊．馬描薩（珀西的兄弟），

在X上發布了這一最新消息。

馬描薩稍早曾表示，埃斯科里惹希

望與檢方達成認罪協議，以獲得較低的刑

期。

馬描薩說：「埃斯科里惹承認自己是

涉及珀西．馬描薩（又名珀西．拉畢）一

案的槍手。

他在法官塞薩爾．胡利甘加判處8年8

個月至16年監禁。

他補充說，埃斯科里惹將留在菲國警

拘留中心。

「直到另一名涉嫌同謀克里斯托弗．

描科托的審判結束」。

馬描薩還說，法院命令前懲戒局副安

全官蘇威沓的律師回應檢方的屍檢請求。

蘇威沓3月在巴沓安半島醫療中心去

世，推測死因是心臟衰竭。

與此同時，謀殺拉畢的主要被告——

前懲戒局長班獨仍然在逃。

拉畢的兄弟羅伊．馬描薩在接受採訪

時說：「我們對於達成認罪協商感到有所

安慰，因埃斯科惹同意出庭作證。」

馬描薩補充說：「重要的是要確認殺

害珀西的幕後主謀。」

ICTSI第一季度
淨利潤增長33%
本報訊：拉松家族領導的港口運營

商國際集裝箱碼頭服務公司（ICTSI）

週一報告稱，第一季度其淨收入增長了

33%，此前其收入在當月實現了兩位數

的增長。

ICTSI在一份監管文件中表示，其

第一季度的淨收入從去年同期的1.7257

億美元攀升至2.2978億美元，而總收入

從5.7225億美元增長11%至6.3765億美

元。

該公司將這一增長歸因于集裝箱組

合、輔助服務、關稅調整的變化，以及

主要在墨西哥Contecon Manzanillo SA的

碼頭數量增長，包括墨西哥比索收入升

值的有利影響。

本季度，該公司還處理了300.9萬個

20英尺當量單位（TEU），低于2023年

的310.2萬個標準箱，原因是新服務的貨

運量增長被巴基斯坦國際集裝箱碼頭特

許權合同的到期所抵消。

ICTSI董事長兼總裁恩裡克·拉松表

示：「我們的國際投資組合表現異常出

色，集團繼續受益于橫跨19個國家的地

域多元化，這使我們能夠實現增長，儘

管存在區域經濟逆風。」

他補充說：「我們充滿信心地展望

未來，憑借我們高度自律的商業模式，

我們仍然處于有利地位，可以繼續為所

有利益相關者提供財務和運營服務。」

眾議員提案
在仁愛礁建燈塔
本報訊：在菲律濱專屬經濟區內的

仁愛礁建造燈塔的法案已經提交到眾議

院。

眾 議 員 蘭 妮 ． 麥 加 道 （ L a n i 

M e r c a d o ） 和 喬 洛 ． 黎 維 惹 （ J o l o 

Revilla）以及Agimat 黨團組織的布萊

恩．黎維惹（Bryan Revilla）眾議員根據

眾議院第19226號法案提出了這一建議。

根據該法案，燈塔將監測和維護菲

律濱在仁愛礁及其附近海域的主權權利

和資源，並為通過該地區的船隻提供援

助，以防止海上事故。

該法案責成公造部規劃、設計和建

造位於仁愛礁的燈塔，而維護工作將由

菲海岸警衛隊負責。

維護工作包括但不限於定期檢查、

維修和確保信標燈始終處於運作狀態。

該法案指出，建造燈塔所需的資

金將從本年度的公造部預算中撥款。此

後，繼續維修燈塔所需的費用將列入菲

海岸警衛隊的年度預算。

小馬要求
明年恢復舊校曆
本報訊：小馬科斯總統週一表示，

由於聖嬰現象帶來的炎熱天氣，導致面

授課程被取消，他要求教育部在2025年

之前恢復舊校曆。

他告訴記者：「我向教育部詢問了

此事，並要求莎拉給我一個實質計劃，

因為看起來我們不必再等待了，而且看

起來這是必要的。我沒有看到任何人反

對，特別是在聖嬰現象的情況下。」

「每天打開新聞都會看到面授課程

被取消、面授課程被延後等等消息。所

以這確實是有必要的。所以，是的，這

是計劃的一部分，我們正在努力將其恢

復為舊校曆。我認為這對孩子們來說會

更好。」

當被問及這一改變是否會在明年實

施時，他說：「希望明年就能完成。」

教育部稍早表示，已建議總統在

2025年3月之前結束2024-2025學年，以

便在下一學年立即恢復到舊的校曆。

教育部助理部長布林加斯表示，如

果採用這項措施，由於面授課的天數減

少，因此即使在週六也需要上學。

布林加斯說：「如果我們積極採取

行動，我們將全面進行165天的面授課

程……這對老師的假期有所影響，因為

我們都知道老師在每個學年結束後有一

個比例的假期津貼（PVP），而比例假

期津貼是根據每個學年的上課天數計算

的，所以在這方面必須做出妥協。」


